
XV ENCUENTRO NACIONAL DE INSPECTORES DE EDUCACIÓN ÁVILA 2014

Los días 22, 23 y 24 de octubre se ha celebrado en Ávila el **XV Encuentro Nacional de Inspectores de Educación**, organizado por la Unión Sindical de Inspectores de Educación (**USIE**). A este Encuentro han asistido 140 profesionales del ámbito educativo, principalmente inspectores de diferentes Comunidades Autónomas.

El título del Encuentro fue **“El Derecho Administrativo y la inspección de educación”**, tratando con ello de incidir en la preocupación de nuestro colectivo profesional por la formación en aspectos genéricos y concretos del Derecho Administrativo, al constituir el marco jurídico en el que se desarrolla el trabajo de la inspección de educación.

El tema del Encuentro partía de la necesidad de la adecuada formación de la inspección de educación en el conocimiento y puesta en práctica de la legislación administrativa, y por tanto, en la conveniencia de realizar un recorrido por los elementos básicos del Derecho Administrativo, para ir descendiendo a aquellos asuntos que de forma concreta pueden incidir más directamente el trabajo de la inspección.



La inauguración fue realizada por **D. Jesús Manuel Hurtado Olea**, Director General de Recursos Humanos de la Consejería de Educación de la Junta de Castilla y León. En la inauguración y presentación del Encuentro, también participaron: **Doña M^a Sonsoles Sánchez-Reyes Peñamaría**, Teniente de alcalde del Ayuntamiento de Ávila; **Doña Pilar García Moraes**, Gerente del Grupo editorial SM y **D. Jesús Marrodán Gironés**, presidente nacional de USIE. Asistieron a este acto además diferentes autoridades educativas y locales de Ávila y representantes sindicales de Castilla y León

A continuación tuvo lugar la primera conferencia impartida por **D. Jesús Manuel Hurtado**, con el título **“Aspectos básicos del ordenamiento administrativo. Su incidencia en la función inspectora”**. En su intervención el ponente realizó un detallado recorrido, y con numerosos ejemplos, por los aspectos más relevantes que la inspección ha de tener en cuenta para una correcta interpretación y aplicación de la normativa administrativa, especialmente la Ley 30/1992, dedicando especial atención a los asuntos más conflictivos que surgen en el trabajo cotidiano de los inspectores.

Este planteamiento general se complementó con otras dos conferencias. La expuesta el jueves día 24 por la mañana con el título **“El informe de Inspección”** impartida por **D. Luis Enrique Íñigo Fernández**, Subdirector General de Inspección Educativa de la Consejería de Educación, Juventud y Deporte de la Comunidad de Madrid, el presentador y moderador del posterior coloquio fue **D. Mariano Sánchez Armiñoso**, presidente de USIE- Castilla y León. La segunda conferencia, impartida el viernes día 24 por la mañana bajo el título **“Función Pública: régimen disciplinario de los docentes. El papel de la Inspección”**, fue impartida por **D. Vicente Marchante Villanueva**, Inspector de Educación de la Comunidad Valenciana y abogado. **D. Juan Manuel Almohalla Burguillo**, representante de USIE en la Comunidad de Madrid realizó la presentación del conferenciante y moderó el posterior coloquio. Ambas conferencias trataban de incidir en estos dos asuntos, habituales en el trabajo de la inspección de educación y de gran trascendencia, aportando una visión práctica y actualizada normativamente lo que originó posteriores coloquios muy participativos e

interesantes puesto que permitieron realizar un profundo análisis y aclarar dudas, mejorando el conocimiento sobre aspectos concretos y polémicos que surgen en su aplicación práctica.

El panel de expertos, con el título **“Procedimientos de la Inspección en la gestión educativa y de recursos humanos”**, fue presentado por **D. Lorenzo J. López Jordán**, Inspector de Educación de la Región de Murcia y vicepresidente nacional de USIE. En el mismo participaron cuatro inspectores de educación de diferentes comunidades autónomas, con diferentes responsabilidades: **D. Matías Jiménez Ortiz**. Director General de Recursos Humanos y Programación Educativa. Inspector de Educación. Consejería de Educación. Junta de Comunidades de Castilla La Mancha; quien trató el tema de la selección de directores. **D. Daniel Andúgar Caravaca**. Subdirector General de Ordenación Académica y Atención a la Diversidad. Inspector de Educación. Región de Murcia que centró su intervención en el ámbito del nuevo decreto de convivencia y el papel de la inspección en Murcia. **D. Urbano Martínez Elena**. Inspector de Educación, licenciado en Derecho. Inspección de Teruel. Gobierno de Aragón, efectuó un interesante análisis sobre diversos aspectos del derecho administrativo cuyos conceptos clave clarificó y cómo influye en la acción inspectora. Por último **D. Francisco Miguel García Rodríguez**. Inspector de Educación de Salamanca y profesor universitario detalló el funcionamiento y las actuaciones de la inspección en Castilla y León y su vinculación con algunos aspectos del procedimiento administrativo.

La mesa redonda del día 24 de octubre por la tarde tuvo por título **“La Organización y funcionamiento de otras inspecciones de las Administraciones públicas”**, fue presentada y moderada por **D. Luis Hernández Martín**, Inspector Jefe de la Inspección Educativa de Ávila. La mesa redonda estuvo dedicada al conocimiento del funcionamiento de otras inspecciones de las administraciones públicas, en concreto la inspección de trabajo y seguridad social y la inspección de sanidad. En la misma participaron **D. Roberto Martínez García**, Jefe de inspección de Trabajo y Seguridad Social de Ávila y **D. Julián Hernández Martín**, inspector de Sanidad de Ávila. Esta mesa

permitió comparar la normativa, la organización y el funcionamiento de las citadas inspecciones en relación a la inspección de educación, así como conocer sus competencias, trámites y tipología de informes.

Además de las sesiones formativas, el jueves día 24, se realizó una comida, en la que asistieron los participantes y un grupo de compañeros jubilados que forman parte del **programa Seniors de USIE**. El coordinador del programa, **D. Lucio Martínez Aragón** expuso los objetivos de este programa y avanzó algunas de sus actividades. Así mismo se entregó un obsequio conmemorativo a los siguientes inspectores jubilados: **Lucio Martínez Aragón, Mariano Sánchez Armiñoso, Nicolás Ros Martínez, Zacarías Ramo Traver, Mercedes Couso Martínez, Eduardo Soler Fiérrez, Emilia Echevarría Rosales, Isaac Losada Ferrero y Leito Cantero Escudero**.

Por otra parte se desarrollaron tres visitas culturales guiadas a la ciudad de Ávila, en concreto a las murallas, al casco antiguo y a la catedral. Los participantes también fueron recibidos por el Alcalde de Ávila, **D. Miguel Ángel García Nieto**, en el Palacio de los Verdugo, sede del Grupo Ciudades Patrimonio de la Humanidad de España.



En la última sesión, día 24 de octubre se leyeron las conclusiones provisionales por parte de **D^a Concha Vidorreta García**, secretaria nacional de USIE. A continuación se procedió el acto de clausura en el cual intervinieron D^a. **Esther Castilla Delgado**, presidenta de ANIE quien expuso el acuerdo conjunto ANIE-USIE para la mejora de la inspección, **D. Santiago Rodríguez Sánchez**, Director Provincial de Educación de Ávila, el presidente nacional de USIE y por último dirigió la palabra las participantes y clausuró el Encuentro **D. Ángel de Miguel Casas**, Director General de Formación Profesional del Ministerio de Educación, Cultura y Deporte.



Desde el Comité Organizado deseamos transmitir nuestro agradecimiento a todos los participantes, a los ponentes y a las autoridades que han hecho posible el éxito de este XV Encuentro, esperando que haya sido interesante y agradable, y deseando contar con vuestra presencia en el Encuentro del año 2015.

Las ponencias y conclusiones del Encuentro se pueden consultar en el blog: <http://encuentroinspectoresusieavila.blogspot.com.es/> asimismo la revista digital **Supervisión 21** y la revista en soporte papel **Educa Nova** publicarán las ponencias y las conclusiones definitivas.